



## Comuna, con riesgo de regresar 120.5 mdp si no se comprometen: Tesorería

Al ayuntamiento de Puebla aún le faltan por ejercer para este año mil 262 millones 78 mil 309 pesos, de los cuales están en riesgo de regresar 120 millones 570 mil 350 mil –9.6 por ciento del total– debido a que son recursos federales destinados tres dependencias.

Así lo señaló, durante su comparecencia, ante los regidores de la Comisión de Patrimonio y Hacienda Pública, el tesorero municipal, Armando Morales Aparicio, quien indicó que esa bolsa fue asignada a las secretarías de Infraestructura y Servicios Públicos (111 millones 597 mil 865.6 pesos); Seguridad Pública y Tránsito Municipal (8 millones 103 mil 81) y Bienestar (869 mil 583.36).

Comentó que al ser presupuesto de la Federación, estos tienen como fecha límite para comprometerlos hasta el 31 de diciembre, es decir ya con contrato, y al 31 de marzo para gastarlo, pues de lo contrario deberán regresarlos antes del 14 de abril del próximo año, por lo que confió en que se ejercerán en tiempo y forma.

Refirió que los otros mil 141 millones 507 mil 959 que restan están comprometidos por parte de las dependencias con contratos o precomprometidos, por lo que no hay riesgo de que se tengan subejercicios en este rubro.

“Sé que esta es una inquietud, la cifra es al corte de septiembre, el subejercicio sólo se puede determinar cuando concluye el año, mientras tanto no podemos decirlo, por eso la idea es que vayamos administración los recursos con los que contamos y los que erogamos”, pronunció.

En su exposición, recordó que el año pasado se aprobó un presupuesto de [5 mil 48 millones 132 mil 400 pesos](#), pero obtuvieron recursos adicionales por parte de aportaciones y participaciones federales por un monto de 269 millones 337 mil 912 pesos, para tener un total de 5 mil 317 millones 470 mil 312 pesos.

### No se contempla dar más recursos a deuda pública

Por otra parte, Morales Aparicio comentó que no se tiene contemplado abonar más recursos para la deuda pública, ya que con el monto que dieron el año pasado se redujo la tasa de interés, por lo que el saldo es de 176 millones al corte de octubre a diferencia de los [318 millones que les heredaron](#).

Refirió que con esto se obtuvo un doble beneficio para la administración, pues aportaron 40 millones de pesos al interés, que se extiende para la siguiente gestión, lo que generó que **Standard & Poor's y Fitch Ratings** dieran una mejor calificación a la Comuna.

Mencionó que lo que se pretende es darle prioridad a la atención de los servicios públicos, la seguridad y los programas sociales, por lo que sólo si se tiene ahorros se podría aportar a la deuda, pues de lo contrario no se contemplará hacerlo.

En otro tema, el tesorero anunció que para el próximo año llevarán a cabo un ejercicio de barrido presupuestal en las dependencias, es decir, la que no ejerza los recursos que se le etiquetan de acuerdo al calendario establecido, se le quitarán para dárselo a otra.

No precisó qué secretarías estarían con focos rojos, pues ejemplificó que no se pueden comparar lo que se etiqueta a Infraestructura o Seguridad Pública, con lo que se da a la de Igualdad Sustantiva de Género, por lo que será hasta 2020 cuando se dé a conocer en donde se haría.

Adelantó que el 11 de noviembre iniciará el periodo de pago anticipado de 2020 y concluirá el 28 de diciembre, el cual será con tarifas de este año, para lo cual se habilitarán más de mil puntos de cobro en el municipio.

Agregó que para los que no lo hagan en este periodo, tendrán del 2 de enero al 29 de febrero del siguiente año para hacerlo, accediendo a condonación de multas y recargas al 100 por ciento, además de que podrán entrar al sorteo predial en el que se rifarán siete vehículos nuevos.

